

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Sábado 9 de Junio de 1906

Núm. 2.004

UNA CRISIS SIN EJEMPLO

Don Segis, el tan aplaudido gobernannte que tiene en su deber político notas tan contrarias a España como los marchamos, las reclamaciones del Virginius y de la indemnización mora y aquella autonomía que él dijo que era la paz con las colonias y fué la pérdida de las mismas Don Segis, el de la crisis de los encajes y el de la imprevisión del memorable día 31, ha planteado la cuestión política de un modo tal que no hay ejemplo en la historia política de otra semejante.

El ambiente que se respiraba en Palacio la noche del banquete a las autoridades privó del sueño a nuestro presidente y el otro día reunió a sus ministros y llevó la dimisión al Rey.

Moret abandonó la régala estancia y al abordar los periodistas dijo, tengo la confianza incondicional de la Corona.

Pero esa confianza es como esos anuncios de casas de huéspedes de poco precio, con la popularísima interrogación *¿con ó sin?* Es decir, la confianza ratificada por el Rey al señor Moret, ¿es con ó sin decreto de disolución?

También esta interrogante se justifica, porque ahora, el hecho de que se otorgue al señor Moret ó no el decreto de disolución, representa desde luego, el que la contienda se resuelva quizá, dándose el espectáculo poco edificante, no ya de una lucha entre adversarios, sino entre individuos de la propia familia política. Y puede afirmarse que de haber decreto, este espectáculo de desconsolador no faltará, seguramente.

Por el pronto Montero da el apoyo y ha dicho: "Todo ello, por supuesto—, sobre la base de que no se piense en la disolución de las actuales Cortes; pues ya es conocido de antes, y ratifico ahora, mi criterio contrario á tal disolución, que, de realizarse, constituiría una resolución de suma gravedad."

Ya se sabe cual sería la situación del partido liberal con decreto. Sin decretos alharacas de Moret quedarían reducidas á la más mínima expresión.

Nosotros al hablar de este particular no creemos en el decreto de disolución y aun más no creemos en esa ratificación de incondicional confianza de que nos habla Moret.

Si ese incondicionalismo fuera

cierto á que esta situación anodina é insostenible del gobierno? A qué esa crisis sin precedentes?

Los maliciosos dan en creer que en la conferencia de don Antonio Maura con el Rey y en otra de Weyler con el monarca, ambos se negaron á aceptar el poder ahora que el gobierno ha embrollado la situación y bien pudiera ocurrir que ese incondicionalismo sea para que los moretistas desenreden la madeja que enredaron.

Lo lograrán? Creemos que no. Aun cuando la conducta de Moret, hace fallibles todas las creencias.

Es la primera vez que un gobierno dimisionario celebra consejo de ministros, aunque no es la vez primera que en crisis liberal ocurre lo que con el parto de los montes.

ACTUALIDAD



Manuel del Palacio
Notable poeta que falleció anteayer en Madrid.

Los premios de la Exposición DE ACEITES

El jurado que tenía á su cargo dar dictamen sobre las muestras presentadas en la Exposición Regional de aceites, ha propuesto las siguientes recompensas que han sido aprobadas y concedidas por la Cámara de Comercio.

Premio de S. A. R. el Príncipe don Carlos, consistente en un reloj de sobremesa sobre columna de metal con termómetro.—Se adjudicó á la muestra número 601, que lleva por lema: «Victoria Eugenia.» Abierto el sobre correspondiente resultó pertenecer al expositor don Antonio Pérez Alcaraz, de Espejo.

Premio de S. A. R. la Infanta doña María Isabel F. ancisca; reloj de sobremesa.—Concedióse á la muestra «Primitivo» de los señores hijos de don

Mannel Reins, de Puente Jenil, que lleva el número 579.

Premio de 100 pesetas del ilustrísimo señor Obispo de la diócesis, concedido á la muestra número 610, procedente de don Esteban Galisteo, de Carcabuey, cuyo lema es «Constancia.»

Premio del Gobernador civil de Córdoba: un barómetro aneróide en pie artístico de metal oxidado. Se adjudicó á las muestras números 574 y 578, lemas: «Alfonso-Victoria» y «Borbón-Battenberg» de don Rafael Requena y Salas, de Montilla.

Premio de la Diputación provincial de Córdoba: una ponchera de cristal opalino con bandeja y vasos. Se adjudicó á las muestras «Omnia Vincit Labor» números 587 y 588, de la ilustrísima señora doña Luisa Bascourt de Fernández de Volaco, de Montemayor.

Premio del Ayuntamiento de Córdoba: juego de café de porcelana en estuche. Adjudicase á la muestra número 572, lema «Vesci», de don Luis Valdés, de Zuheros.

Otro juego de café de porcelana, premio también de la Diputación provincial, que fué donado con el ya mencionado antes, y que el jurado adjudicó separadamente á la muestra «San José», número 580, de don José Luis Castilla, de Priego.

Se adjudicaron además menciones honoríficas á las siguientes:

Números 577 y 378, muestra «Esa», de don Miguel Moyano Cruz, de Puente Jenil.—Números 691 y 592, «Lolita» y «Carmen», de don Ramón Linares Martos, de Priego.—Números 593 y 564, «Columela 3.º» de don Gonzalo Fernández de Córdoba, de Córdoba.—Número 599, «España», de don Patricio Arjona, de Sevilla.—Números 601 y 602, «Carlos», de los señores Morales y compañía, de Puente Jenil.—Números 604 y 603 «Gotas de Oro» y «Victoria Eugenia de Battenberg», de don Francisco Moreno, de Cabra.—Números 605 y 606, «Giralda» y «La Torre» de don Antonio y don Eduardo Bermúdez, de Baena.—Número 607, «San Guillermo», de don Luis Ruiz Santaelia, de Priego.—Números 608 y 609, «Bestas», números 1 y 2, don Eduardo Bermúdez de Baena.—Números 611 y 612 «Bahema», de don Antonio Quesada Sánchez, de Estepa.

Jurados

Lista de los señores Jurados del partido judicial de Priego que han de comparecer ante esta Audiencia provincial los días 22, 23, 25, 27 y 28 del actual, á las doce de su mañana, para conocer de las causas seguidas en el juzgado de instrucción de aquel partido contra Tomás Ordoñez González, por robo; Lorenzo Ruiz Martínez y otro, por robo; Antonio López García, por asesinato frustrado; Francisco Díaz García y otro por robo, y Fernando Arriero y otros dos, por falsificación.

Cabezas de familia

Don Carlos Alvarez Serrano, don José Joaquín Ramirez, don Antonio Ruiz Ceballos, don José Hidalgo Medina, don Manuel Alamo Garrido, don Miguel Forcada Hinojosa, don Adriano Portales Ortega, don Andrés Arenas Jiménez, don Francisco Merino Pareja, don Antonio Mesa Linares, don Domingo Ruiz Montoro, don Agustín Burgos Alvarez, don Juan Hita Ortega Roldán, don Sixto Benitez Ramirez, don Rafael Cabero Herrera, don Francisco Gómez Lara, don Juan Martín Camacho, don Pablo Roldán Luque, don Antonio Conde García, don Juan de la Torre Gijón.

Capacidades

Don Pedro González de Molina Granados, don Juan Rafael Forcada Hinojosa, don Antonio Arjona Arjona, don José Custodio Rodríguez Hidalgo, don Pedro Caudil Palomares, don Miguel María Martín, don Francisco Núñez Martínez, don Rafael Benítez Ramirez, don Antonio Serrano Palomeque, don Francisco Castillo Aguilera, don Pedro García Serrano, don Juan Serrano Palido, don Antonio Vega Vega, don Isidro Abalo Ruano, don Pablo Ruiz Ruiz, don José Ruiz Ruiz.

Supernumerarios.—Cabezas de familia Don Cristóbal Molina Rodríguez, don Rafael Miguel Ruiz, don Ignacio Melgarejo Hinojar, don Rafael Castro Soto.

Capacidades

Don José González Sánchez de Toro, don Ricardo Alfaro Maury.

Córdoba 6 de Junio de 1906.—Máximo García Gil.—V.º B.º: El Presidente.

GUILLERMO II, ÍNTIMO

En la alta política mundial, indudablemente hoy la figura más prestigiosa, más sugestiva y más interesante es

la del Emperador de Alemania. Por eso mismo, por los apasionamientos y discusiones que provoca cuanto del Kaiser emana ó con él tiene relación, resulta atrayente en sumo grado el hermoso libro que acaba de publicar con inusitada esplendidez la empresa editorial *La Vida Literaria*, que tan relevantes servicios viene prestando á la cultura nacional.

La infancia y la adolescencia de Guillermo II; los aspectos principales del Soberano alemán como artista, como político, como soldado, como orador, como hombre de mundo y como monarca; sus amores juveniles, su vida de estudiante, sus cariños de padre y de esposo, y, en una palabra, cuanto puede contribuir á presentar á este personaje, aparece admirablemente expuesto y detallado en el presente estudio magistral, que el insigne literato Julio Hecche aneja á las curiosísimas y documentadas con autógrafos y cartas imperiales.

En la parte gráfica, el libro es un primor de buen gusto y un álbum lleno de admirables reproducciones pictóricas y fotográficas que son complemento de este magnífico trozo de historia palpitante y viva.

Y para que todo sea digno de alabanza, la traducción de la obra ha sido hecha concienzudamente y con pulcra galanura por un escritor tan celebrado como M. R. Blanco Belmonte, redactor de «La Ilustración Española y Americana». «Guillermo II, íntimo» se agotará pronto en las librerías y ese será el mejor premio del inteligente editor don Toribio Taberner. Precio del ejemplar: 3 50 pesetas.

La becerrada del Club-Guerrita

Millares de mujeres
van por la calle,
con sus mantillas blancas
enciendo el tallé,
y con mantones
que prenden en sus flecos
los corazones.
Hay hechiceras rubias,
lindas morenas,
otras de ojos negros
más que mis penas;
que al ir andando,
la sal por osolomines
van derramando.
Al entrar en la Plaza
miro al tendido
que en un jardín de flores
se ha convertido
pero no encuentro
ni en la sombra ni en sol
ningún asiento.

874 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

«sólo el baño, y te daré mucho dinero. Alá te guarde, señor mío.»
Esto decía y contenía el segundo papel, lo cual visto por todos, cada uno se ofreció á querer ser el rescatado, y prometió de ir y volver con toda puntualidad, y también yo me ofrecí á lo mismo. A todo lo cual se opuso el renegado, diciendo que en ninguna manera consentiría que ninguno saliese de libertad hasta que fuesen todos juntos, porque la experiencia le había mostrado cuán mal cumplían los libres las palabras que daban en el cautiverio, porque muchas veces habían usado de aquel remedio algunos cautivos principales rescatando á uno que fuese á Valencia ó Mallorca, con dineros para poder armar una barca y volver por los que le habían rescatado y nunca habían vuelto porque la libertad alcanza y el temor de volver á perderla, les borra de la memoria todas las obligaciones del mundo. Y en confir-

MIGUEL DE CERVANTES SAABVEDRA 875

mación de la verdad que nos decía, nos contó brevemente un caso, que casi en aquella misma sazón había acaecido á unos caballeros cristianos, el más extraño que jamás sucedió en aquellas partes, donde á cada paso suceden cosas de grande espanto y de admiración. En efecto él vino á decir que lo que se podía y debía hacer, era que el dinero que se había de dar para rescatar al cristiano, que se le diese á él para comprar allí en Argel una barca, con achaque de hacerse mercader y tratante en Tetuán y aquella costa, y que siendo el señor de la barca, fácilmente se daría traza para sacarnos del baño y embarcarnos á todos. Quanto más, que si la mora, como ella decía, daba dineros para rescatarlos á todos, que estando libres era facilísima cosa aún embarcarse en la mitad del día, y que la dificultad que se ofrecía mayor era que los moros no consienten que renegado alguno

876 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

en Argel, el cual me rescató del rey, tomándome sobre su palabra, dándola de que con el primer bajel que viniese de Valencia pagaría mi rescate, porque si luego diera el dinero, fuera dar sospechas al rey, que había muchos días que mi rescate estaba en Argel, y que el mercader, por sus granjerías, lo había llamado. Finalmente, mi amo era tan caviloso, que en ninguna manera me atreví á que luego se desembolsase el dinero. El jueves antes del viernes que la hermosa Zoraida se había de ir al jardín, nos dió otros mil escudos y nos avisó de su partida, rogándome que si me rescatase, supiese luego el jardín de su padre, y que en todo caso buscase ocasión de ir allá y verla. Respondíle en breves palabras que así lo haría, y que tuviese cuidado de encomendarnos á Lela Marién con todas aquellas oraciones que la cautiva le había enseñado. Hecho esto, dióse orden en los tres compañeros

MIGUEL DE CERVANTES SAABVEDRA 871

la blanca bandera de paz del atadillo. Dejaronla caer, y alzela yo, y hallé en el paño en toda suerte de moneda de plata y de oro mas de cincuenta escudos, los cuales cincuenta veces mas doblaron nuestro contento y confirmaron la esperanza de tener libertad. Aquella misma noche volvió nuestro renegado, y nos dijo que había sabido que en aquella casa vivía el mismo moro que á nosotros nos había dicho, que se llamaba Agimorato, riquísimo por todo extremo, el cual tenía una sola hija heredera de toda su hacienda, y que era comun opinión en toda la ciudad ser la más hermosa mujer de la Berbería, y que muchos de los vireyes que allí venían la habían pedido por mujer, y que ella nunca se había querido casar, y que también supo que tuvo una cristiana cautiva, que ya se había muerto. Todo lo cual concertaba con lo que venía en el papel. Entramos luego en consejo con el

Por fin una gachona se compadece y junto a su peregrina sitio me ofrece, yo se lo acepto y a tomar bien las rotas estoy dispuesto.

Poco después de la hora anunciada, entra en el palco Guerra, que es el encargado de presidir la fiesta, acompañado de don Mariano Franco, don Rafael González, don Ricardo Serrano, don Eduardo Muñoz, N. N. y otros señores de la Junta.

Montando un buen caballo, Rafaelito Aguilar, sale a pedir la llave con gracia sin igual. Una vez entregada a mi tocayo de pierna el Bebe, se dirige a la puerta de arastro por las cuadrillas.

Al cruzar el ruedo los aficionados que las componen, son aplaudidos. Están de tanda como picadores don Manuel Mesa y don Rafael Cruz Conde.

El de la pierna de goma ó sea mi compañero, abrió la puerta ligero y dió principio la broma, porque apareció el

PRIMERO

Como todos los restantes pertenecía a la vacada de don Félix Urcola.

En negro, bravo noble. El señor Gomez, lo saluda con algunos latidos de capa que se aplauden.

Mesa le pincha tres veces sin consecuencias para su personalidad y Cruz Conde cinco, a cambio de dos caídas.

Se cambia la suerte y Garrido prende un par abierto, Federico de las Morenas, otro delantero y repi e cada uno, con otro bueno.

Don Rafael Gomez, brinda, se dirige al buró y lo pasa con destreza demostrando ser un buen aficionado.

El toro cuadra, pasando al desolladero de media estocada trasera.

Palmas y una caja de habanos de la presidencia.

SEGUNDO

Del mismo pelo que el anterior. Don Ernesto Jiménez, hace experimentos Tancrediles que no resultaron, por no esperar lo necesario y tirarse del pedestal antes de llegar el novillo.

Federico de las Morenas, da el salto de gerrocha con limpieza y es aplaudido.

Don Eduardo Vazquez y el señor Mesa, sangran al becerro ocho veces, dejando el primero su fotografía en el ruedo.

Cojen los palos Escribano y Diaz. El primero clava un par abierto, con su correspondiente revolcón y el segundo medio.

En su turno cada uno pisa otro par. A Escribano le of decir

hablándole a unas chiquillas que una cosa es escribir,

y otra poner banderillas. Isidro Cabanés coje las armas mortíferas y después de cumplir con la presidencia, se acerca al morlaco.

Despliega el refajo con mucho cañuelo y también Isidro rodó por el snello.

Con el pincho estuvo desgraciado a

Insignias reales Festejos reales



Corona y cetro de S. M. el rey D. Alfonso XIII

La corona que se guarda hoy en palacio y que se usa en las aperturas de los Cuerpos Colegisladores figuró sobre la mesa del Congreso el día de la jura de D. Alfonso XIII.

Es el gran tamaño y de carácter puramente decorativo; de plata sobredorada, con flores de lis, castillos, leones, granadas y águila, alternados, y y ramas de doble y espigas, rematando en un globo crucífero.

pesar de entrar desde cerca y por derecho. Con la moleta cero.

TERCERO

Negro con bragas. A la salida, lo salta con la gerrocha el de las Morenas, todavía más limpio que al anterior.

Muchas palmas. Cruz Conde y Mesa, ponen siete varas, recibiendo en recompensa tres caídas y sacando el primero el caballo herido.

Coje las banderillas el matador y coloca tres pares buenos.

Ernesto Jiménez clava medio par y Federico uno bueno.

Rafael Gomez, vuelve a demostrar que lo entiende, haciendo una faena de moleta, de aficionado antiguo y se deshace de su adversario de dos pinchazos y media estocada tendida.

CUARTO

Cárdeno, sufre seis picotazos de Vazquez, por una caída, y dos de Negras, que picó de gorra y cayó de cabeza.

Rafael Gomez y Federico de las Morenas torea al alimón y terminan arrodillados ante el toro.

Los mismos, señores, cojen los palos y le adoran el morrillo con cuatro medios pares.

El señor Isidro cede la muerte del papirollo al chico de las Morenas.

No es que yo quiera decir, que Isidrito no se atreva;

es... por que tomó salir más maduro que una breva.

Federico, brinda la suerte al señor Urcola, y antes de poder acercarse al animalito invaden la Plaza una cábila rifeña tan numerosa que no me dejaron ver lo que el chico hizo como matador.

Habo aplausos y regalo del ganadero.

RESUMEN

El señor Urcola, trajo cuatro becerros muy propios para esta clase de fiesta; pues todos demostraron tener buena sangre y fueros bravos y nobles.

Los aficionados que tomaron parte en

El cetro es mucho más rico, más artístico y más antiguo; mide 68 centímetros y está formado por un bastón cilíndrico de oro, revestido de filigrana de plata con esmaltes azules; cada veinte centímetros, adornando cuatro sortijas de rubíes y termina en una esfera de cristal de roca, tallado, a través del cual se transparenta el cilindro.

La corrida hicieron cuanto pudieron, sobresaliendo notablemente el señor Gomez y Federico de las Morenas que reunieron los hé oes de la tarde.

Mi aplauso para todos en general. Y en particular para los organizadores de la becerrada que es sin disputa la nota más simpática de los festejos que figuran en el programa de feria.

El sojo de marras.

La Reina tenía asiento en el Trono a la izquierda de don Alfonso XIII.

En el fondo del dosel estaban de pie el duque de Sotomayor, el marqués de la Mina, el duque de Santo Mauro y los generales Pacheco y Bascaran.

A la derecha del Trono estaban los ministros, y luego los grandes de España, cuyo número excedía de 50.

En la primera grada del dosel, y a la derecha, estaba el conde de Revillagigedo, gentil hombre de cámara de guardia del Rey, y a la izquierda el barón de Covadonga y el conde de Luna, mayordomos de semana al servicio de S. M. M.

A la izquierda del Trono estaban las damas de la Reina, y al lado del Trono los infantes.

Doña María Teresa vestía de azul con encajes, y brillantes y perlas; doña Isabel, de verde claro bordado en plata, manto de encajes, y brillantes y esmeraldas, y doña Eulalia, de color malva con manto de terciopelo, y joyas de brillantes y perlas.

Enfrente del trono se hallaban el Cuerpo diplomático, los mayordomos de semana, los oficiales mayores de Alabarderos y la oficialidad de la Escolta.

De orden, en el salón del Trono, estaban los mayordomos de semana, señores baron de Pujol, D. Luis Soría, el conde de SaintClaude y el conde de Arcentales.

Han asistido más de 6.000 personas.

Con la Reina estaba de guardia la duquesa de Frías; con la Infanta doña Teresa, la condesa de Guendulain; con la Infanta doña Isabel

la condesa de Toreno, y con la Infanta doña Eulalia y la duquesa del Infantado.

LA BATALLA DE FLORES

Ayer tarde se celebró con bastante animación la batalla de flores, que ha resultado preciosa, si bien la circunstancia de estar nublado el día y temer a la lluvia hizo que la concurrencia, con ser muy numerosa, no lo fuera tanto como se esperaba, y que se hubieran perdido muchas flores a consecuencia del aplazamiento de la fiesta.

Las tribunas hallábanse adornadas con artísticas guirnaldas, llamando poderosamente la atención la del Casino de Madrid, en la cual se veía un gran rótulo:

"¡Vivan los Reyes!"

La tribuna régia alzabase al fondo del paseo y cerca de la estufa. A ambos lados las tribunas del Cuerpo Diplomático, y muy cerca la del Ayuntamiento.

La Familia Real no ha asistido a la fiesta.

La batalla de flores empezó a las seis y fué lucidísima. Los premios han sido los siguientes:

De carrozas.—El primero, desierto. El segundo y el tercero, divididos en dos de 3.000 pesetas, a la carroza que representaba un elefante, de don Félix de la Torre, y a la barca egipcia, del señor Alasá.

El cuarto, a "Una fuente con una rana", del señor Aedo.

El quinto, a "Una sombrilla", de don Victor Peñasco.

De coches.—El primero, al coche número 24. "Flor de amor", de don José Jude.

El segundo, al coche número 33, del general Ochando.

El tercero, al coche número 16, del conde de Malladas.

El cuarto, al coche número 8 de don Luis Canalejas.

Y el quinto, a un automóvil eléctrico, del señor Sáinz de Carlos.

El siguiente registro se verificará el sábado próximo 16 de Junio a la una de su tarde, en el café Suizo viejo.

Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, ganaderos y Abastecedores de carnes

Resultado del registro de ganados celebrado el 9 del actual.

MAYORES

Don Antonio Ordoñez 12 a 1'56 pesetas; don Ildefonso Serrano, 16 a 1'57 don Juan Antonio Fuentes, 8 a 1'58; don Salvador Osuna, 10 a 1'59; D. Luis Ortega, 14 a 1'59; don Vicente Rubio, resto a 1'60.

TERNERAS

Don Juan Martínez, 6 a 2'19; don Diego Ruiz, resto a 2'20.

MENORES

Don Juan Muñoz, 18 a 1'16; don Santiago Barrera, 24 a 1'17; don Santos Gordillo, 12 a 1'17; don Antonio Rodán, resto a 1'18.

El siguiente registro se verificará el sábado próximo 16 de Junio a la una de su tarde, en el café Suizo viejo.

renegado en qué orden se tendría para sacar a la mora y venimos todos a tierra de cristianos, y en fin, se acordó por entonces que esperaríamos al aviso segundo de Zoraida que así se llamaba la que ahora quiere llamarse María; porque bien vimos que ella y no otra alguna, era la que había de dar medio a todas aquellas dificultades. Después que quedamos en esto, dijo el renegado que no tuviésemos pena que él perdería la vida ó nos pondría en libertad. Cuatro días estuvo el baño con genete, que fué ocasión que cuatro días tardase en parecer la caña, al cabo de los cuales en la acostumbrada soledad del baño pareció con el lienzo tan preñado, que un felicísimo parto prometía. Inclínose a mí la caña y el lienzo hallé en él otro papel y cien escudos de oro sin otra moneda alguna. Estaba allí el renegado, dímosle a leer el papel dentro de nuestro rancho el cual dijo que así decía.

pondió a Zoraida diciéndole que haríamos todo cuanto nos aconsejaba, porque lo había advertido también como si Lela Marién se lo hubiera dicho, y que en ella sola estaba dilatar aquel negocio ó ponerlo luego por obra. Ofrecímele de nuevo a ser su esposo; y con esto, otro día que acaeció a estar solo el baño, en diversas veces con la caña y el paño, nos dió dos mil escudos de oro, y un papel donde decía que el primer juma, que es el viernes, se iba al jardín de su padre, y que antes que se fuese nos daría más dinero, y que si aquello no bastase, que se lo avisásemos, que nos daría cuanto le pidiésemos, que su padre tenía tantos, que no lo echaría de menos, cuanto más que ella tenía las llaves de todos.

Dimos luego quinientos escudos al renegado para comprar la barca. Con ochocientos me rescaté yo dando el dinero a un mercader valenciano que a la sazón se hallaba

compre ni tenga barca, si no es baje grande para ir en corso, porque se temen que el que compra barca, principalmente si es español, no la quiere sino para irse a tierra de cristianos; pero que él facilitaría este inconveniente con hacer que un moro tagarino fuese a la parte con él en la compañía de la barca y en la ganancia de las mercancías, y con esta sombra él vendría a ser señor de la barca, con que daba por acabado todo lo demás. Y puesto que a mí y a mis camaradas nos había parecido mejor lo de enviar por la barca a Mallorca, como la mora decía, no osamos contradecirle temerosos que si no hacíamos lo que él decía nos había de descubrir y poner a peligro de perder las vidas, si descubriese el trato de Zoraida, por cuya vida diéramos todas las nuestras; y así determinamos de ponernos en las manos de Dios y en las del renegado.

En aquel mismo punto se le res-

"Yo no sé, mi señor cómo dar orden que nos vamos a España, ni Lela Marién me lo ha dicho, aun que yo se lo he preguntado: lo que se podrá hacer es que yo os daré por esta ventana muchísimos dineros de oro; rescatados vos con ellos y vuestros amigos, y vaya uno en tierra de cristianos y compra allá una barca y vuelva por los demás. Y a mí me hallará en el jardín de mi padre, que está a la puerta de Babazon junto a la marina, donde tengo de estar todo este verano con mi padre y con mis criados. De allí de noche me podréis sacar sin miedo, y llevarme a la barca. Y mira que has de ser mi marido; porque si no, yo pediré a Marién que te castigue. Si no te fías de nadie que vaya por la barca, rescatate tú y vé, que yo sé que volverás mejor que otro, pues eres caballero y cristiano. Procura saber el jardín, y cuando te pasees por ahí, sabré que está

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.
Gondomar, 8, pral. Córdoba

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 9 de Junio de 1906
Sentencia del 11 al 17 de Junio de 1906.

Mayores
Don Francisco Crespo, una á 1'56 pesetas; don Manuel Olalla, una á 1'56; don Francisco Crespo, seis á 1'56; don Manuel García, dos á 1'57; don Antonio Gómez, dos á 1'58; don Diego Polo, dos á 1'59; don Joaquín Tienda, dos á 1'59; don Enrique Sánchez, cuatro á 1'59; don Ramón García, seis á 1'59; don José Suárez Varela, diez á 1'59; don Gabriel García, cuatro á 1'60; don León García, seis á 1'60; don Antonio Ortiz, una á 1'60; don Gabriel García, resto á 1'60.

Terneros
Don Bernardo Serrano, una á 2'19 pesetas; don Enrique Sánchez, una á 2'19; don Ramón García, resto á 2'20.

Menores
Doña Carmen Alegría, veinte á 1'16 pesetas; don Gabriel García, diez á 1'16; don Antonio López, cuarenta á 1'17; don Santos Hernández, setenta á 1'17; don Antonio Ariza, veinte á 1'17; don Lázaro Magías, veinticinco á 1'18; don Alfonso Lagura, cincuenta á 1'22; don Florentino Solomayor, treinta á 1'23; señora Vinda de Velasco, diez á 1'24.

El calor
La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 37 y la mínima 16'20.
Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 760'60 y la temperatura á la sombra 24'80.

Crónica Local

Festejos para mañana
Mañana último día de feria, se celebrará en la plaza de toros una novillada con seis Mieras que matarán Corchaito, Manolete y Pazo.
Por la noche última función de fuegos artificiales en el real de la feria, y último baile en la tienda del Círculo de la Amistad.

En la Audiencia
El lunes ante la recepción primera y con intervención del jurado, se verá una causa instruida en el juzgado de Rute por el delito de homicidio contra Juan Ruiz Córdoba, á quien defenderá el señor Romero Pareja y representará el señor Toro Loreto.

Sospechosos
Esta mañana han sido detenidos por la guardia municipal, dos sujetos forasteros indocumentados y sospechosos.

Minucia
La guardia municipal ha denunciado á un sujeto que promovió escándalo en una casa de la calle Barrionuevo; á otro sujeto que con un carro causó daño en la fachada de una casa de la calle de Santa María de Gracia; á una vecina de la plaza Mayor que insultó á un sujeto y al casero de una casa de la calle del Aceituno que promovió escándalo insultando á los señores vecinos.

Escandalosas
Anoche fueron detenidas dos mujeres que promovieron escándalo en la Ribera.

Aprovechados
El brigada de la guardia municipal Molina, ha lisonjeado á dos jóvenes que robaron en casa del óptico señor Viola unos gemelos de teatro.

Pagos de Hacienda
Don Tomás Povedano, 66.425 pesetas.

Conflicto entre dos amores
Por Vast-Ricard un tomo con láminas y cromo de Pálo. Es la obra maestra de este ingenioso escritor y una de las más lindas, más sugestivas y más entretenidas de las novelas modernas. Esta preciosa obra es de aquellas que dejan en el ánimo del lector, al terminar en lectura, la agradable

impresión de recobrar la placidez de su espíritu, puesto en emocionante tensión mientras ha seguido á la protagonista á través de la lucha que sostiene con sus propios sentimientos, impulsada, de un lado, por su amor de madre; por otro, por un cariño licito y honrado hacia el hombre que constituye el único amor de su vida, y por el cual, la ingenuidad de su hija siente también las primeras inclinaciones del amor.

Este es uno de los varios motivos por los que la protagonista atraviesa situaciones altamente dramáticas, y recorre aventuras, cuyo interés extraordinario viene á constituir un problema pasional, cuyo desenlace, ya lo hemos dicho, deja en el lector la satisfacción de un término honesto y justo. Todos los personajes de esta novela son simpáticos. La vida parisiense está descrita en esta obra con mano maestra; las frases, los giros, la manera de pensar y de sentir de la clase acomodada, está fielmente trasladada á sus páginas.

Esa es la novela que se pondrá á la venta el día 11 la cual pertenece á la popular Biblioteca Calleja.

Asesinato, robo é incendio
El seis del actual se cometió un horrible delito en Pueblo Naevo del Terrible, en una choza distante un kilómetro de mencionada población habitan Antonio Moyano Medina y Jorge Bravo Narvaez, que por la tarde habían estado jugando á las cartas en una taberna.

Antonio había ganado tres reales á Jorge.
Antonio por la noche y en ocasión de hallarse dormido Jorge le mató machacándole la cabeza con una piedra.

Acto seguido le robó los tres reales, un librito de papel de fumar y medio bollo de pan, y retirándose del choze pegó fuego á esta, que en breve quedó reducido á cenizas.

El cadáver de Jorge Bravo quedó carbonizado y fué reconocido por un pedazo de tela de la ropa que tenía puesta y que quedó sin arder.

F. Guijo, dentista
Gondomar, número 5

Homenaje y protesta
El conde de Romanones ha ordenado al gobernador civil que no autorice en manera alguna la manifestación convocada para el domingo por *La Correspondencia de España*.

Por lo tanto, si á pesar de la prohibición se tratase de realizar aquella, será inmediatamente disuelta.

Esta manifestación es la de que ayer habíamos reproduciendo unos párrafos del bien informalo periódico madrileño.

Aún cuando tales eran los deseos de Romanones, e ta madrugada se ha autorizado dicha manifestación, según dice el *El Noticiero Sevillano*.

El mercado de ganados
Pocos años pueden señalarse como el presente, en abundancia de ganado caballar, mular y vacuno que ha asistido á nuestra feria.

Las transacciones hechas á buenos precios, no han sido muchas.

Los precios á que se ha vendido el ganado han sido los siguientes:
Caballos de regalo de 5.000 á 7.000 reales; troncos de 5.000 á 8.000; yeguas paridas del 800 á 2.200; horras de 1.200 á 1.800; potras de tres y cuatro años de 1.500 á 2.000; potros de tres años de 1.500 á 2.200; ganado mular domado de cuatro á seis años de 2.000 á 2.500; de tres años de 2.500 á 3.500; de dos años de 2.000 á 2.500; de un año de 1.500 á 2.000; barras de cuatro años en adelante de 400 á 600; rechos y rucas de tres años de 400 á 700; de dos años de 300 á 500; bueyes domados de 1.200 á 1.400; novillos de dos y tres años de 900 á 1.100; vacas paridas de 900 á 1.100; horras de 800 á 900; de dos y tres años de 600 á 700; ovejas esquiladas de 60 á 70; cabras y machos de 70 á 100; ganado de cerda de 65 á 70 reales arroba.

El proceso de la bomba
En el proceso seguido en Madrid por el atentado contra el Rey no ha habido en las últimas 24 horas noticia digna de mención.

Monte de Piedad
El lunes próximo once de Junio tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de opus y efectos hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Octubre último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.
El acto dará principio á las 10 de la mañana.

SOMATOSE

en la convalecencia.

Luna de miel
Días atrás dijimos que nuestro distinguido compañero el redactor del *«Imparcial»* D. Eduardo Muñoz contraería matrimonio en Algeciras en la primera decena del mes actual.

En efecto el día cuatro se unió con los indisolubles lazos del matrimonio con la bella y distinguida señorita Dolores Nicas y Garzoltz y desde anteanoche se encuentra en Córdoba la feliz pareja á la que enviamos nuestro saludo á la vez que le deseamos una luna de miel interminable.

Café de Colón
Helados para mañana—Mantecado, Crema de café, Fresa, Almendra y Limón.

Café del Gran Capitán
Helados para mañana.
Mantecado.—Fresa—Chufay Limón.

Se sirva á domicilio
Pitter
Se vende un coche pitter casi nuevo en excelentes condiciones.
Darán razón en la imprenta de este periódico.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 5 al 11 de Junio.
Vaca con hueso á 1'72 pesetas kilo, sin hueso á 2'48.
Ternea con hueso á 2'36, sin hueso á 3'36.
Carno de borrego 1'68, macho 1'56.

Pasatiempos



La familia Bonitz invita un domingo á comer al señor Lobo, un valiente que quedó destrozado en campaña. Los niños se alegan mucho de que coma con ellos el inválido porque es un hombre de recursos y de excelente humor y unas veces les da dinero para confites y otras les presta su pierna de palo. Pero aquel día están las criaturas un poco díscolas, por lo que el señor Lobo tiene que gritarles á la mitad de la comida.
—A ver si os calláis. Si os portáis bien os dejaré mi ojo de cristal para que juguéis al chito.

Boletín Religioso

Santo de mañana
La sma. Trinidad y Santa Margarita.—En la iglesia de S. Pedro Alcántara mañana, á las siete y cuarto de la tarde, cuarto día de la solemne novena que las religiosas terciarias dedican en honor del glorioso San Antonio de Padua. Se rezará la estación al Santísimo; santo rosario, letanía cantada, copias al Santo, motetes al Santísimo Sacramento, concluyendo con la reserva.

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente é infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martin Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

GRAN TEATRO
COMPANIA DE OPERA ITALIANA
Dirigida por el maestro Villa
Función para mañana
Despedida de la compañía; en la que toma parte el señor Vifias.
Cuarto acto de *«Rigoletto»*.—Tercero de *«Lucia»*.—Tercero y cuarto de *«Lohengrin»*.
A las nueve.

PRECIOS A DIARIO
Platas y palcos principales sin entradas 44 pesetas.—Proscenios segundos sin idem, 44.—Palcos segundos sin idem, 16'50.—Butaca con entrada, 7'50.—Delantera de anfiteatro con idem 3'75.—Delantera de paraiso con idem 2'25.—Entrada principal, 2'25.—Entrada de paraiso, 1'25.

ANUNCIOS PREFERENTES

Se admiten anuncios para esta sección á precios convencionales.

DEPENDIENTE
Se necesita para un antiguo Centro Comercial, buen sueldo y comisión. Indispensable aportar en garantía ó participación 400 pesetas; inútil pretender sin estas condiciones. Informarán kiosco Gran Capitán, «Agua de la Palomera».

SE ARRIENDA
Desde el día una casa con grandes cocheras y espaciosas graneros y un jardín con dos fanegas de tierra.
Se Informarán: Huerto de San Agustín, 6; de tres á seis de la tarde, donde se vende un kiosco propio para Feria.

SE VENDE
Un carruaje bis á bis que también puede usarse como duque. Para tratarlo con su dueño Antonio Alvarez, Cruz del Bastro esquina á la Ribera (Taller de herrería y carretería).

SE VENDE
Una jardinera en muy buenas condiciones un faeton bis á bis y un bis á bis.
Darán razón en la administración de este periódico.

La Abundancia

Tocinería, Carnicería y Panadería
JUDERIA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL
Despacho permanente, de cinco mañana á once noche
Carne de vaca con hueso, kilo. . . 1'72
» sin » . . . 2'48
» ternera con » . . . 2'36
» sin » . . . 3'36
Servicio á domicilio—Judería, n.º 24.

Café de La Perla

HELADOS PARA HOY 9 DE JUNIO
Mantecado—Leche Merengada—Almendra.—Limón.—Merengues helados—Barquillos rellenos.
Servicio á domicilio.

EN LA IMPRENTA

El DEFENSOR DE CORDOBA

SE HACEN
Facturas, Circulares
Tarjetas, Membretes
Besalamanos, Acciones
Recibos, Recordatorios
Mortuorias, Obras de lujo
Menús y toda clase de trabajos
Se admiten encargos á cualquier hora del día en la administración de este periódico.
LEONES 15

SANTA TERESA

Fábrica de ladrillos tejas y losas

DE
Faustino Montero é hijo
Calle Nueva, núm. 44.—Puente Jenil
PRECIOS

	Ptas	Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 81 por 15 y 1/2 centímetros largos de 5 y 1/2 á 6 grueso	45	00
1.000 idem medio grueso de 81 por 15 y 1/2 centímetros y 3 y 1/2 á 4 grueso	32	50
1.000 idem alfagia de 84 por 17 y 3 grueso	32	50
1.000 tejas moriscas	85	00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60	00
Precios sobre vagón, plazo á 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien o solicite.		

Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)
Un registro
Madrid 9 (10'15)

Telegrafian de Barcelona, que se ha efectuado un registro en una casa que compró Mongat, propia del Director de la Escuela moderna de aquella capital, señor Ferrer.

El anarquista Morral estuvo en la casa aludida varias veces, mientras la habitaba una joven francesa, amante del señor Ferrer.

Esta joven ha declarado que vió en algunas ocasiones á Morral, quien le pareció enfermizo.

Se han encontrado en la casa varias cartas, una de éstas escrita con tinta negra, y sobre los renglones otros transversales, trazados con tinta encarnada.

El director de la Escuela
Parece que el señor Ferrer llegó á Barcelona el día mismo en que Morral perpetró el atentado contra los Reyes.

Lo sabían
El día anterior, hubo en Barcelona quien realizó jugadas de Bolsa á la baja.

En la ciudad Condal circula el rumor de que un diputado, un exdiputado y otras personas, tenían conocimiento de que se iba á atacar contra los reyes.

Autos de prisión
Han sido elevados á definitivos los autos de prisión contra el señor Nakens, Ibarra, Martínez, Mayoral, Ferrer, Mata y la esposa de éste, detenidos á consecuencia del atentado de Morral contra los Reyes.

Ante el juzgado ampliaron hoy sus declaraciones los detenidos expresados.

LA CRISIS

Habla Moret
Madrid 9 (14).

Moret ha estado esta mañana en Palacio conferenciando con el Rey. Al salir de Palacio dijo á los periodistas que para las seis de la tarde había citado á consejo á todos los ministros actuales.

Cree que á dicho Consejo deben ir todos, aunque en esto se ha mostrado reservado.

También ha indicado que mañana habrá nuevo ministerio.

Habla Romanones
Madrid 9 (14'15)

El ministro de la gobernación con quien hemos hablado después supone que en el Consejo de ministros de esta tarde quedará formado el nuevo gabinete.

También cree que quizás esta noche jure el nuevo ministerio.

El decreto
También ha afirmado Romanones que Moret cuenta con el decreto de disolución.

Dimisiones
El subsecretario de gobernación señor Requejo y el gobernador de Madrid Rr. Ruiz Jiménez han presentado hoy su dimisión por escrito.

Quiénes serán los ministros
Madrid 9 (14'30)

Segun Romanones el nuevo ministerio será en un todo homogéneo, esto es moretista puro sin mezcla de Monterismo ni de los otros partidos liberales.

¡Romanones disciplinado!
Ha repetido que no cambiará de cartera, ó continuará en Gobernación ó marchará á su casa.

Sin embargo como político disciplinado hará lo que Moret le ordene.

Considera absolutamente necesario que se renueve todo el alto personal que hoy es en su mayoría monterista.

Mencheta.
Imp. «El Defensor» Leones, 15.—Córdoba

